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【問９】普段生活する中で，困っていること，悩んでいること，良か

ったことなどを踏まえて，市政に対してご意見・ご提案があり

ましたら，ご記入（ご入力）ください。（任意回答） 

 

 

 

 

～だれもが安心して住みたくなる総社～ 

①一人ひとりの人生をサポートする 

 

【子育て】 
〇子育て王国は言いすぎかなと思う。全国を見るともっと子育てしやすいとこ

ろは，沢山ある。王国を名乗るにはもう少し頑張って頂きたい。（男性・40代・

総社東小学校区） 

 

〇子育て助成金や補助金は，低所得や納税対象でない家庭に限定しないでほし

い。子育てするのにお金がかかるのは同じ。（女性・30 代・総社東小学校区） 

 

〇0～3 歳の保育料無償化。もしくは半額助成。山手地区に，常盤公園のような

広くボール遊びができ遊具もしっかりあるような公園がほしい。（女性・30代・

山手小学校区） 

 

〇不妊治療中，助成金を受けて治療ができたことはとても感謝していますが，年

齢制限もあり，自費での治療もしましたが，とても高く，チャンスがあればも

っと治療できればと思いました。（女性・40代・総社小学校区） 

 

 

〇子ども園を増やしてほしいです。（保育士，教員の免許持っていますが，預け

先ないため活かせてないです。）児童館をつくってほしいです。（小さいうちは

広場等あるけど，大きくなったらどこで遊べばいいのだろう…といつも思い

ます。近所の公園，夕方は小・中学生がたくさんで，小さい子は危なくて遊べ

記述式の主な意見・回答 
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ないです。幼稚園の夏休みとかどうするのかな。）R6年度生まれのギフトうら

やましい。（1・2歳オムツ代めちゃくちゃかかります。ごはん食べる量もふえ

てくるし，でも大人と同じ内容は無理なので…お金かかります。）（女性・30

代・総社東小学校区） 

 

〇現在引越ししてきて半年ですが 1，2歳の子どもがいます。仕事復帰しなけれ

ば退職になってしまうのに途中入園（特に 1・2歳）は入れず全く空きがなく，

どの保育園にも入園できていません。それについて何回もこども課に相談し

ているのに対策方法を全く提案されずどうすればいいか困っています。引っ

越してまた 0 歳以上 3 歳未満に対する入園の対策を考えてほしい。兄弟加点

をつけるなど。子育て王国といっていて引っ越してきても何も子育てに関し

て良いことが無い。（女性・30代・総社北小学校区） 

 

〇3歳児未満の児童を認可外保育所に預ける場合にも，保護者に対して金銭的に

補助してほしい。小さい子どもをもつ親ですが，屋外で遊べる場所があまりな

いように感じる。過疎地域などは土地もあるのでは。目玉になるような，屋外

で遊べる公園や施設ができるとありがたい。（雪舟公園みたいな公園ではなく，

総社中央小学校区遊具やアスレチックなどがちゃんと整備された公園・施設

がいいです）（女性・30代・池田小学校区） 

 

 

【健康・医療】 
〇小児科を増やすこと。朝イチで受診して仕事へ出勤したくてもできない。生活

に支障をきたしています。（女性・30代・山手小学校区） 

 

〇病院の夜中の受け入れ，特に幼児，高齢者等は夜中に体調急変することがある

ので，夜間救急時の受け入れを万全にしてほしい。名前を出すと市内には，長 

野・森下・薬師寺と大きな病院があるのだからもっと力を入れるべき。 

（女性・60代・総社小学校区） 

 

〇立派な病院(森下，長野，薬師寺)が出来ていますが，昨年朝 6時くらいに調子

が悪くなり救急があるので，電話して診察を頼んだが断られました。病院まで

連れて行ってもらってもダメでした。救急車を呼ぶ程ではないけど，急に悪く

なって診てもらいたい時はどうすればいいのでしょうか。救急があるのに，何

の意味もありません。総社市の病院は，冷や汗流して何とか病院の玄関まで行
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った人を簡単に断るんだなと，連れて行ってくれた友人があきれていました。

（女性・60代・総社小学校区） 

 

〇一山越えれば倉敷には大きな病院がありますが，高齢者も多く，搬送中に手遅

れになるケースもあるのではないでしょうか。市民の安心安全の確保のため

にも，市内に信頼できる救急総合病院をつくってください。（男性・70代・常

盤小学校区） 

 

〇子ども救急がないこと。子育て世帯が多い中，遠くへ受診しないといけないの

は負担。長野病院建替えよりも子ども夜間救急を建ててほしかった。（女性・

30代・総社小学校区） 

 

 

【高齢者福祉】 
〇同居家族がいれば，市からの補助ができないと聞く。なぜだ。近所のおじさん，

おばさんの手伝いも良く行ってあげるが，なんの補助も受けていない。今後，

年寄りが増えてくるのは分っている。年寄りの負担を減らしてください。年金

も減る一方で上がることはないのか。（男性・60代・総社西小学校区） 

 

〇子どもたちへの支援の声はあるものの，高齢者になり収入も少なく無くなる

のに，税金などの支払いが多いので高齢者への支援も考えてほしい。 

（女性・60代・総社西小学校区） 

 

〇入院して前の介護施設へ再びデイケアに通所しようとしたら，重度で人の手

がいるから受け入れられないと断られた。重度の人こそ受け入れるべきではな

いでしょうか。介護施設の理念に反すると思います。市役所としてしっかり把

握，指導して頂きたい。うわべの指導では改善しない。（女性・60 代・阿曽小

学校区） 

 

〇以前は老人に年に何円分かタクシーチケットを配布していた事があります。

高齢になり，出かける時に不便があります。急に出かける時などは雪舟くんで

は便利が悪いので，できれば 80 歳以上老人にタクシーチケットを配って頂け

れば嬉しいです。（女性・70代・総社東小学校区） 
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〇年老いた親が車の運転をしている。免許返納を勧めたいが，車がないと生活が

できない地域に住んでいるし，自分が仕事をしているため，親のことにばかり

に時間を使うこともできず，これからどうすればよいか悩んでいる。親のこと

と思いつつ，数年後には自分の身の上にかかってくる問題。また，総社市の中

心部には商業施設があるが，自分の住んでいる地区にはない。老後の生活に不

安を感じる。しかし，今住んでいる地区にはずっと住み続けたいと思うので，

なんとかその点が解消されていってほしい。（女性・50代・山手小学校区） 

 

 

【障がい者・児福祉】 
〇心身障がい者医療費公費負担制度において，平等に医療を受けれる上で，所得

制限があるのが納得いかない。（女性・60代・昭和五つ星学園義務教育学校区） 

 

〇スーパーマーケットの車椅子，障がい者用の駐車スペースを増やしてほしい。

買い物に出かけたとき，駐車できないことがよくある。（男性・50 代・常盤小

学校区） 

 

〇不登校支援をもう少し手厚くしてほしい。（女性・20代・総社小学校区） 

 

〇車椅子でも利用できるトイレの場所や，スロープやエレベータの場所を自宅

にいる時に知りたい。歩行器や杖など使用している人も障がい者スペースの駐

車場を利用させてほしい。選挙の時などは配慮してほしかった。車椅子が入り

口近くにあっても駐車場から取りに行けなかった。（選挙の時）障がい者認定

していなくても障がい者スペース利用できるようにしてほしい。（女性・60代・

総社東小学校区） 

 

 

【福祉全般】 
〇子育て王国である総社市ですが，子どもの福祉に対する施策が充実していな

いと感じます。療育が必要な子どもまた，グレーゾーンと言われる子どもや親

が，相談に行ける場所，専門的な窓口がとても少なく足りていない。療育施設

の長期待ちが生じている現状を改善して頂きたい。また，小学校での不登校の

支援や，支援学級に入れず授業についていけない子どもの支援，そして支援学

級の先生（中学校も）の質の向上をお願いしたいです。とても素晴らしい先生
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がいらっしゃる一方，発達障害の特性や，特徴を理解されていない先生がとて

も残念です。「総社市は子育て王国なのに児童福祉が弱い」という事をよく言

われます（市外からも）なので今一度見直して下さい。フリースクールなどの

対応も検討願います。困っている子どもが沢山います。（女性・40 代・総社東

小学校区） 

 

〇これから先，子育てと介護の両立をしなくてはいけない人は増加すると思い

ます。その時，今のままでは大変なので子育てと介護の窓口をもう少し協力し

て頂きたいと思います。住民税を払っているけど，それだけの還元があまり感

じないです。総社市は，とても大好きな町なので，もっともっと住みやすい総

社になる様，よろしくお願いします。（女性・30代・総社北小学校区） 

 

〇子どもがいる人達だけでなく，お年寄りや独身の人達にも何か支援があれば

いいなと思います。独身やお年寄りには何も支援がない。（子どもがいる人や

低所得者ばかり支援がある）子どもがいる人は市や国から支援があっていいな

と思う。お金がないから結婚できない・少ない年金なのに税金や医療費もすご

い取られる。子どもがいる・いないに関係なく年齢関係なく考えてほしいです。

（何故，子どもがいる人だけ優遇されるのですか）（女性・30 代・総社西小学

校区） 
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～だれもが安心して住みたくなる総社～ 

②生活をどんどん便利にする 

 

【住宅・都市基盤・公共交通など】 
〇雪舟くんは何日も前から予約しないといけないので巡回バスの方が良い。 

（女性・70代・総社北小学校区） 

 

〇川西地区に色々なお店を増やしてほしい。店が少ないので生活しにくい。車に

乗れなくなったら生活が大変。（男性・70代・総社西小学校区） 

 

〇全く親族のいない一人暮らしにおいて，自家用車を運転できなくなった時，日

常生活において代替えとなる交通手段が一番不安である。（男性・60代・総社

東小学校区） 

 

〇プールをリニューアルすべし。東総社駅にも屋根をつけるべし。 

（男性・６０代・総社小学校区） 

 

〇住んでいる地域が市街地で住むには良い環境だが，年齢の高い人が増え，地域

の掃除（川）に出られる人が徐々に減り，負担が大きくなってきている。子ど

もの数も少なくなり，寂しさを感じる。土地はあっても，自己管理が大変。何

か有効活用できないだろうかと悩む。（女性・60代・総社西小学校区） 

 

〇①新本～総社間のバスなど朝夕一便のみで交通の便が悪い。②新本にはコン

ビニがない。買い物が不便。③敬老会では対象者のうち半分ぐらいが欠席する。

本当に会が必要だろうか（世話役として）。④工事の為迂回となっていた道路

が 5～6年工事のないまま迂回が続けけられていた。何とかならないか。 

（男性・50代・新本小学校区） 

 

〇久代地区です。子どもが岡山市内の高校に進学，今は大学２年生，高校進学と

同時に総社駅までの送迎が始まり，今年で 5 年目。朝・夕と毎日のことです。

通学に利用できる乗り合いバス等があると本当に助かります。 

（女性・40代・総社西小学校区） 

 

 



7 
 

〇現在 74歳です，車の運転はもう少しできると思いますが，子どもが仕事に行

っている時，病院への通院が病気の都合上（定期的に行くので…）倉敷へ出る

事となります。身体が弱くなると電車には乗れないのでその時困ると思います。

（女性・70代・昭和五つ星学園義務教育学校区） 

 

〇川西地区，池田地区，昭和地区は川東地区より全ての面で置いていかれる感じ

がする。駅が遠い，お店，病院も遠い，生活の足をもっと確保してほしい。他

市でみられる 100円で市内を有効に回れるバスの検討。市内の商店を利用でき

るような補助券配布。（近隣の大型ショッピングセンターに買い物客が流れて

いるように感じる。）（女性・60代・総社西小学校区） 

 

〇総社市役所～180 号に繋がる道が歩道に植えてある樹木の影響で歩道が凸凹

になりどうにかしてほしい。通行する際に困る。（男性・60 代・総社中央小学

校区） 

 

〇車がないと生活できない地域にいます。雪舟くんの使い方もあまり便利だと

思えないです。高齢者の免許返納の特典も雪舟くんに限るチケットですが，普

通にタクシーチケットの方が便利な地域の方もいらっしゃると思います。家族

で考えながら連れていったりしていますが，頼む本人は気を使っているようで

す。やはり交通手段が今現在悩んでいます。（女性・60代・山手小学校区） 

 

〇総社インターまでが遠いので，総社パーキングエリアにスマート ETC を導入

してほしい。（女性・40代・総社北小学校区） 

 

〇吉備線の本数が少なすぎる。車両数も少なく満員で乗れないときがある（乗れ

ないと次の電車が 1時間後，となると大変困る）（女性・20代・総社小学校区） 

 

〇50 戸連単による土地の不自由さ。稲作をする人の減少に伴い，土地を自由に

使えない不便さがあります。その他，田舎ならではの仲間意識がよくも悪くも，

新規参入の方を拒みがちで，若い世帯が参入しにくい。（男性・50 代・秦小学

校区） 

 

〇自動車がないと生活が不便。バスなどあれば，高齢者や，高校生，大学生など

が便利に快適に過ごせると思う。（女性・20代・山手小学校区） 
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〇デマンドタクシーを利用する様になると思います。雪舟くん（デリカ）は大き

くて家の庭先まで入ってこない。私の家は坂道の上にある為に利用するにあた

って，不安でなりません。小型のワンボックスカーがあれば，2 人しか乗れま

せんけど道の狭い家の人は助かるのでは。予約時に大型・小型で予約するよう

に。（男性・70代・昭和五つ星学園義務教育学校区） 

 

 

【移住・定住促進】 
〇使われない空き地，建物が多い様に感じます。総社市に住みたいという声は多

く聞くので，有効に使用して頂ければ嬉しいです。 

（男性・30代・常盤小学校区） 
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～だれもが安心して住みたくなる総社～ 

③市民の安全を守り抜く 

 

【防災・減災・消防】 
〇日羽地区には一人の反対で避難所ができない。早急になんとかしてほしい。高

齢者も多く指定避難所に行きづらい。（男性・70代・昭和五つ星学園義務教育

学校区） 

 

〇真備の災害があったが，同じような事が総社でもあるかもと不安。しかし，清

音地区の避難場所が小学校だったりするが，屋上に太陽光があったりと避難

場所としての利便性を損なう。あと，水害が発生したときはこの地域はここと，

明確な避難場所を指定してほしい。（男性・30代・清音小学校区） 

 

〇洪水が起きたときの避難ビルが人口に対して少なすぎると思います。（そもそ

も高さのある建物も少ないので仕方ないですが） 

（女性・40代・総社中央小学校区） 

 

 

【防犯・交通安全・消費者保護】 
〇市中心ばかりでなく，外回りの地域の生活道，街灯も整えてほしい。各地域か

ら届け出を申し出ても，何年も後回しになり道路にヒビが何か所もあったり，

街灯も少なすぎる所もあったり，暗く不便です。自転車の通勤，登校の方など

防犯に手薄です。（女性・50代・総社西小学校区） 

 

〇新しくできた 180号線，朝の通勤時や夕方の帰宅時等，横断歩道のない所を，

中学生や高校生が自転車で渡って行きます。昔からある小道がたくさんある

ため，いろんな所から 180号を横断していきます。車が通っていても，すごい

スピードで通り抜けていきます。急ブレーキをかける車を何度も見ましたし，

私も急ブレーキをかけた事があります。便利になりありがたいですが，このま

まだと事故が起きてもおかしくありません。（女性・30代・総社小学校区） 
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〇三清荘の所を早く広げてほしい，危険。西バイパスが延伸して車の流れが変わ

って泉団地内をとばす車が減るかと思ったが信号が長いためか団地内を通る

車が多い。バイパスをショートカットする車や自転車・横断歩道の無い所の横

断など事故が起こりそうだ。（男性・70代・総社北小学校区） 

 

〇長男が福井地区から総社小学校へ通学しているが，通学路が非常に危険。（総

社小学校から 180号バイパスへ抜ける道）交通量が多い・道が狭い・自転車も

通っている。通学の時間は進入禁止にする・ガードレール設置する・東総社駅

からの道を早急に建設するなど対策をしてほしい。悲惨な事故が起きてから

では遅いのでお願いします。（男性・40代・総社小学校区） 

 

〇市内を走行していて思うこと。井尻野交差点信号機の時差表示と特に中国銀

行本店，市役所前交差点の時差で信号に従えば右折時に 1台しか通過できず，

そのため後続車が信号無視で右折している場面によく遭遇する。 

（男性・60代・総社北小学校区） 

 

〇道路について。井尻野より泉クリニックへ行く時，シニアカーにて行きますが

余りにも歩道がガタガタで歩道に入る時，出る時も大変。1回傾いて困った事

があります。どうにかならないものですか。（男性・50代・総社中央小学校区） 

 

〇国道 180 号が市役所前と同じくらい自転車の通りやすい道になるといいと思

います。（男性・30代・総社小学校区） 

 

〇右折用の矢印信号を付けてほしい箇所があります。赤になっても直進車が来

るので，右折できない。総社東中から市役所方向の道路で，総社宮に右折する

交差点です。（女性・60代・総社小学校区） 

 

〇昔に比べて新しい道もできて便利になったが，古い道と新しい道と混在する

場所の交通安全に不安を感じる箇所がある。（三輪一踏切など。今は毎朝ボラ

ンティアの方に見守りいただき，なんとかなっている） 

また，子どもに対しても交通安全・自転車マナーの講習などを増やしてほしい。

たまに危険な運転（自転車で安全確認をせず横断。一時停止箇所で止まらない

など）をみることがある。（男性・40代・常盤小学校区） 
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〇新本街道の街灯を増やしてほしいです。(家族が自転車で通勤しているのです

が日が暮れるのが早い季節になると夜暗くて困っています。) 総社大橋を渡

って紀文方面の土手沿いの雑草を危険な箇所だけでも早めに刈り取ってほし

いです。(木かげというラーメン屋へ降りる土手道の分岐の所の雑草が視界を

遮り，土手下から上ってくる車が全く見えず，怖い思いをした事があります。

また何度か目撃した事もあります)  対応よろしくお願い致します。 

（女性・30代・総社西小学校区） 

 

 

【自然・環境】 
〇現在，可燃ごみとして処理されているプラスチックを資源ゴミとして回収し

てほしい。既に，岡山市で実施されているが可燃ごみの大幅減量につながると

思う。（男性・70代・常盤小学校区） 

 

〇これからは空き家が増えると思う。その中で，茶碗，お皿の磁器・陶器が昔の

家には，人を招くので多いと思う。処分するのは心が痛むので，いらない物を

持ち込んで，無料で必要な人が持って帰れる場所がほしい。愛知県瀬戸市のよ

うに，資源ゴミとして回収してほしい。（女性・60代・常盤小学校区） 

 

〇犬の散歩をしている時に，川や用水路にゴミの投棄をよく見かけ残念に思い

ます。ペットボトル・レジ袋・缶・弁当のゴミであったりですが，見た目も悪

く，魚や鳥にも害がありそうです。ボランティアを募るなど対策をしていただ

けたらと思います。散歩中に集めるワンワンボランティア（に限りませんが）

などで，袋やゴミを挟む火箸などを配っていただけたら参加したいと思いま

す。（女性・50代・総社東小学校区） 

 

〇鳥獣駆除をもっとしっかりやってほしい。特に猪が民家近くを夜中に徘徊し

ている。（男性・60代・池田小学校区） 

 

〇野焼きがひどい。窓も開けられず，洗濯物がこんなにも外に干せないとは思っ

てもなかった。環境にも悪いので対策をしてほしい。総社は子育てで人気なの

かよく知らないが子どもがいない側からしたらどうでもいい。県外から移住し

てきた人も多くなり，交通マナーも悪い。子ども以外の事にも目を向けるべき。

外国人の交通マナー（自転車）が非常に悪い。受け入れるのは勝手だが住み慣

れた町がだんだん住みづらくなっている。（女性・20代・総社東小学校区） 
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〇総社駅に置いてあるタバコの吸える場所がとても危ないと思います。私が高

校生だった頃毎日通る道でしたが，毎日通る度にタバコの匂いがしてとても最

悪でした。出来れば壁を作ったり違う場所に移動したりなどした方が良いと思

います。そこの道は小さい子どもや小学生なども通る道なので早急に何とかし

てほしい。私もタバコの煙のせいとは言いませんが，良く痰が絡んだり，タバ

コの煙を吸うと頭が痛くなったりするので，私みたいな人が増えないように対

処していただけるといいなと思います。これは一個人の意見ですが，本当に対

処した方がいいかと思います。（女性・10代・総社東小学校区） 

 

〇先日議会で議員さんが並木を切りすぎだと市長に意見していたが，そう思う

議員がいたんだと感動。紅葉の見事な南京ハゼを切らないで。（男性・70 代・

常盤小学校区） 

 

 

【感染症対策】 
〇災害時の迅速な対応。コロナワクチン接種や給付金への取り組みの早さ。歩得

など，とてもありがたいです。他市町村に住む友達も総社はイイネ！と言って

くれます。（女性・60代・総社西小学校区） 
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～だれもが安心して働きたくなる総社～ 

 

【雇用】 
〇障がい者で就職を探しているがうまくいかず困っている。何とかしてほしい。

（男性・40代・総社東小学校区） 

 

〇人口増加対策として，失業者が再就職するまで，市県民税・社会保険料など免

除することを希望します。収入を得るため，仕事がほしいです。  

（男性・60代・山手小学校区） 

 

 

【企業誘致・商工業】 
〇清音地区にスーパーなど買い物する所や食事をするお店がない。ドラッグス

トアが多すぎる。UNIQLO と GU がほしい。図書館をもっとキレイでおしゃれに

してほししい。スタバが来てほしいです。（女性・50代・清音小学校区） 

 

〇車に乗れなくなった時にどうなるか心配です。川西にスーパーが今はプラザ

だけ。しかも 10 月で閉店になる噂が流れている，その後も困ります。ぜひス

ーパーに来てもらいたいです。（女性・70代・総社西小学校区） 

 

〇総社の商業施設の顔であるリブ２１もここ最近で店舗数がみるみるうちに減

少し，空きテナントが目立っています。総社市の力が落ちてきていることをひ

しひしと感じます。現状は総社市内にはたくさんの店舗があり，新たに参入し

てくれる店舗もありますが，今後衰退していくのが目に見えており非常に心配

です。何より気になるのが駅前の魅力のなさです。倉敷や高梁の駅構内や駅前

に比べて廃れているように感じます。駅前にあんなに個人の家があったら発展

するものも発展しません。駅前にあるものといったらパチンコと，いつ開いて

いるのかよく分からない入りにくいカフェで，コンビニすらない状態です。そ

れに比べて倉敷駅前はアリオやアウトレットパークを誘致して駅の裏側でさ

え非常に発展しています。倉敷を見習って，もっと駅前に商業施設を増やすべ

きだと思います。総社駅前については何年も議論され続けていることと思いま

すが，そろそろ本腰を入れて魅力的なものに変えていかなければ本当にまずい

と思います。LRT 計画が立ち消えたことや特急やくもがなぜ毎便総社駅に止ま
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ってくれないのか，今一度問題に向き合ってみる必要があると感じます。 

（男性・20代・総社中央小学校区） 

 

〇自分はよくカフェ等で勉強する機会が多く，学生の勉強できる施設は多いが，

大人も土日，平日の夜学習できる空間があればもっと良い。カフェ等がもっと

できれば幸いです。（男性・20代・総社小学校区） 

 

〇子どもが高梁駅のように駅前に図書館，スタバがあったらいいのに…と言っ

ています。せめて駅前にコンビニ位あったらと私もいつも思います。 

（女性・40代・常盤小学校区） 

 

 

【農林業】 
〇稲作を続ける後継者がいないので，委託業者に土地を貸して稲作をしていま

す。仕方ない話ですが，税金だけ毎年払っています。田舎の方（西）は，買い

手がつかない土地もあり，代々の土地とはいえ今後どうすればいいのか模索中

です。（女性・50代・総社西小学校区） 

 

〇息子は畑作の農業従事者です。水稲と違い，何の補償も支援もありません。こ

の時勢に必要経費ばかりが膨れ上がり，気候の影響もあったりすると収入にな

らず，支払いもままならないことが通常となっています。冗談ぬきで貧困家庭

です。これからの時代，畑作農家は不必要でしょうか。声を上げる先のない個

人経営者は賃金アップを望めないのでしょうか。嫌なら就職を考えろ。と言わ

れますか。（女性・50代・総社西小学校区） 
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～だれもが安心して学びたくなる総社～ 

 

【学校・幼児教育】 
〇東中学校生徒数が増加しているため，中学校を増やす事はできないのか。 

（女性・40代・総社東小学校区） 

 

〇子どもの給食の量を減らさないでほしい。残飯が多いと言うが，なぜ残す人だ

けを見て，楽しみにしている人を馬鹿にしたような事をするのか。元に戻して

ほしい。（男性・30代・清音小学校区） 

 

〇中央小学校が古くて子どもを行かしたくない。建て替えは難しいがリフォー

ムは検討してほしい。井尻野幼稚園を解放してほしい。井尻野地区で遊ぶ場所

がない。（男性・30代・総社中央小学校区） 

 

〇小学校中学校のトイレの老朽化が進み，和式ばかりで使いにくい。汚い・臭い・

安全でない・数が少ないなどを早急に改善してほしい。 

（女性・40代・山手小学校区） 

 

〇学童の定員オーバーのため利用できず困っています。指導員不足と聞いてい

ます。共働き家庭が学童を確実に利用できるようにしてもらいたい。 

（男性・30代・清音小学校区） 

 

〇小中学校について，スクールカウンセラーのような方が（先生ではない地域の

方や用務員の増員など)日頃から生徒の目に触れ，接点をもち，雑談ができる

ような存在として，学校生活のなかに居てくださるとありがたい。何かが起こ

る前に信頼関係が築けていると相談しやすいし，雑談の中から未然に防げる

ことがあるのではないかと思う。あとは，障害のある方も学校で一緒に過ごせ

たらいいのではないかと思う。（女性・50代・総社東小学校区） 

 

〇一部の横柄な態度で仕事をしている方を見ると悲しくまた恥ずかしく思うこ

とがある。人権教育に力を入れている割に学校内でのいじめは全くなくなって

いない。加害者が守られ被害者が我慢するようでは良くないと思う。先生方も

業務が多くなかなか向き合えないのであれば，外部の人たちの力を借りてでも

子どもが健やかに過ごせるようにするのが本来の子育て支援ではないかと思

う。（女性・40代・山手小学校区） 
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〇我が子は放課後デイサービスを利用したいが，入りたい施設に入れず待機し

ている状態です。（当時 3年待ちと言われました）施設が少なく，選択肢も少な

いので，もっと施設を増やして放課後デイサービスに入りやすいようにほしい。

（女性・30代・総社中央小学校区） 

 

 

【スポーツ・文化・生涯学習】 
〇吉備路マラソンをもう少し魅力がある大会にしてほしい。（景品や食べ物等）

今のままで行くなら交通規制の問題もあり中止してほしい。強く願います。 

（男性・30代・昭和五つ星学園義務教育学校区） 

 

〇吉備路マラソンのルートをそろそろ考えてほしい。交通網を考えると企業は

デメリットしかない。交通量が少ないルートで検討し直すべきである。 

（男性・30代・総社東小学校区） 
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～だれもが安心して集いたくなる総社～ 

 

【市民参加】 
〇市民の政策への提言・アンケートなどの機会をもっと事前に公表する様にし

てほしい。例えば希望者にはメールで知らせる事や年間スケジュールを郵送

するなどしてもらいたい。（女性・40代・総社東小学校区） 

 

〇最近ウォーキングを始めたのですが，街灯が少ない所があるのでつけてほし

いです。（ナンバベーカリーからデイリーヤマザキの通りらへんです。）倉敷

のツーデーマーチみたいな歩くイベントしてほしいです。膝のケガで走るの

は難しくなったので，ウォーキングイベントがあったらいいな。（女性・40代・

清音小学校区） 

 

〇町内会での関わりが嫌で，昔の考えの方が多く新しい意見を言っても取り入

れてもらえず困っている。町内会に入らないとゴミステーションの使用ができ

ないため，抜けることも厳しい。誰でもゴミが出せるゴミステーションが近場

にほしいです。（もちろん管理費など支払います）（男性・30代・総社東小学校

区） 

 

 

【市役所・公共施設】 
〇築年数の経過した公共施設のリフォームをしてほしい。（女性・70代・総社東

小学校区） 

 

〇色々な物が値上がりしたので，総社市内で使える復活券をしてほしいです。

（女性・30代・中洲小学校区） 

 

〇賃上げなどもなく，物価高や社会保障の負担増などで生活が以前より余裕な

く感じます。特に子どもの進学（大学・専門学校）でも学費も高騰しています。

なるべく奨学金（子どもに負わす借金）は借りずに，親として共働きで頑張っ

ていますが，子どもにまわせば自身の老後資金も当然減り，結果，子どもに迷

惑をかけることにもなるかも…など不安要素はつきません。より良い街づく

りにはなるべく節約してもらって（必要最低限）市県民税を下げてほしい。と

にかく税金負担を軽くしてほしい。バラマキでもそのやりくり分を還付して
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ほしい。共働きで頑張っているのに，この平均値世帯には恩恵なさすぎ。この

平均値世帯もある意味弱者となっています。切実な思いです。国政での対応に

なる所もあると思いますが，市政でも検討してほしい。総社市は良い所だと思

っています。（自然環境，国分寺の風情，アクセスの利便性など）岡山市内か

ら越してきました。市長の活躍や PRも良いと思います。これからも住みすく

魅力ある総社に期待すると共に一市民として出来ること，気に留める事，行動

していきます。（女性・50代・総社東小学校区） 

 

〇子育て王国総社となっているが，子どもがいない家庭にも支援を手厚くして

ほしい。（男性・30代・昭和五つ星学園義務教育学校区） 

 

〇市長さんと一緒に回っておられる秘書の方の服装が暑そうで気になります。

汗だくになってスーツを着て気の毒に思います。市長さんと同じようにポロ

シャツ，ではいけないのでしょうか…（特に外まわり） 

（女性・60代・常盤小学校） 

 

〇市役所職員の喫煙の件。8：30～就業開始にも関わらず，8：45 には喫煙して

いる職員を度々見かけます。喫煙のルールはどうなっていますか。暇なのです

か。「すぐやる課」の新設を望みます。理由→市内の危険な場所の対処やその

他要望を市役所に伝えても，様々な課をタライ回しにされます。どんな用件で

も，とりあえず即日中に現地に足を運び状況を確認して，必要な課へとりつぎ

をしてくれるための部署が必要と思います。先日，倒木の恐れがある場所の対

処を求めて，要望をお伝えしましたが，何度も何度も伝えて，やっと動いても

らった経緯があります。せめて１回目の要望の際に，即日中に現地確認をして

いただき，対処していただける予定や対応部署を教えていただけると安心で

き，何度も要望を出したり事故にならなければと心配をしなくても済んだの

にと思います。必要があって窓口へ出向いても，担当者が休みで何の対応もし

てもらえない事があります。そもそも，その案件について対応できる人が一人

だけと言うのは問題があると思います。また，わざわざ窓口まで出向いた市民

も，遠方であったり，休日を利用していたり，はたまた実家の用で県外からと

いう事もあるでしょう。大体のことは上司が対応できるとか，グループで対応

しているとか，業務の中のことは良く分かりませんが，窓口に出向いた市民

が，何の対応もなしに帰される事のないような体制づくりをお願いしたい。総

社北公園の美化について。近頃，北公園がとてもきれいに整備されています。

おかげ様でとても気持ちよく利用させていただいています。日頃より手入れ

をして下さる方に感謝します。（女性・50代・総社北小学校区） 
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〇物価高騰で生活が厳しい中，市民税や健康保険の負担も増えています。その中

で，長野病院や藥師寺慈恵病院への常職では考えられない補助金は認められ

ないと思います。税金は市民の為に使ってほしい。（女性・50代・神在小学校

区） 

 

〇「ガラス張り市長室」の再開をお願いします。「総社市復興計画」5 年実施後

の結果と今後の取り進めを公表願う。高齢者が安心して住める対策をお願い

します。買い物，通院，ゴミ出し等日常生活の援助。（男性・70代・昭和五つ

星学園義務教育学校区） 

 

〇国会議員から市議会議員に至るまで，選挙に出るなら公職選挙法を勉強して

立候補するか，当選しても勉強会を設けてもらいたい。あまりにも全国的に不

始末が多いと思います。市政のど真ん中にいる議員と市長，職員の皆さんがス

クラム組んでより一層総社市を良くして頂きたいです。現在も，市外の方から

総社市はよく頑張っているなあ。と言われます。市長の行動力はすごいなあ。

と思います。喫煙について。8 時半から始業で 10 分後にはタバコを吸ってい

る。どうなっていますか。17時 15分に退勤時刻なのにその前に退社している。

これもおかしいと思います。全体的には，職員の方々は良くして下さいます。

一部の人のこういった行動で全体が同様に思われるのは気の毒でもあります。

（女性・60代・総社北小学校区） 

 

〇市役所に行き，各課に行くと，受付の後ろに座っている人達が皆見るので行き

づらい。対応も遅いし，しばらく後ろに座っている人達は眺めているだけで待

たされる。受付の向き，もしくは職員の机の向きなど考えてほしい。 

（女性・30代・山手小学校区） 

 

〇市長さんが勤務時間内にマラソンするのは一般企業に勤めている者では考え

られません。始業時間前から退勤後にするべきです。時間内はしっかり仕事を

して下さい。パフォーマンスにしか見えませんよ。（女性・60代・総社東小学

校区） 

 

〇車が多すぎて（人が増えすぎ）危険を感じる。自然破壊しすぎて水害時，水の

逃げ場所がなくなっている。市長が挨拶出来ないのはなぜでしょう。元々，総

社市に住んでいた方からは（複数）「住みにくくなった」，「昔の市長が良かっ

た」，「自然があふれていたのに無くなされた」とよく声を聞きます。正直本当

に総社市と市民の立場で考えて頂ける方，古き良きを大切にできる方に代わっ
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てほしいです。総社市民で今の市長を応援している人は自分の周りに 100％い

ません。パフォーマンスにより市外の方だけです。（男性・50 代・総社小学校

区） 

 

〇総社マラソンで自宅から出られず，仕事を休み，ボランティアなどに参加して

いますが，緊急時くらいはスムーズに対応して頂けたらと思います。マラソン

の方ではなく，参加していない方の車で病院に行きたいのに止められ，とても

困る事がありました。（女性・50代・総社東小学校区） 

 

〇あまり利用されていない公園や学校施設にある大きな木は伐採ができるなら

してほしい。何故なら近年強風がよく吹く，明るく見通しがきくようにしてほ

しい，そして公園などに筋力アップできるようなマシンを設置してお年寄りな

どが利用できるよう工夫してほしい。自由枠交付金は地域作りのどこに何に使

われているのかわからない。正しく使われているのですか。 

（女性・50代・総社西小学校区） 

 

〇山手支所がなくなると不便になる。（女性・50代・山手小学校区） 

 

〇どの世帯もギリギリの生活をしている中，低所得者だけではなく，中間層の世

帯，高収入の世帯の人もとても苦しい思いをしている。税金で生活できるの

も，背景には苦しくても税金を払ってくれている人がいるからである。そんな

人達にも恩恵があってもいいと思う。国がしなくても，総社市がすれば他県も

してくれるかもしれない。公平にしてほしい。少しでも恩恵があれば税金を払

っていても，払っていてよかったと思える。（女性・20代・総社小学校区） 

 

〇赤浜にある雪舟の施設は税金の無駄にしか思えません。誰かが訪れたから何

になるというのでしょうか。これからの時代で雪舟を知ってもらい観光が増

えるのでしょうか。そんな安易な施設で人はお金を使うほど簡単な時代では

ないと思います。昔話も大切ですが未来を見た税金の使い方をしてほしいで

す。納税者をばかにしているようで腹が立ちます。 

（男性・40代・総社北小学校区） 

 

〇市役所での会議や提出物等の用件で市役所に行くことが多いが往復 32kmの距

離と１時間の所要時間と自家用車の燃料代がかなりの負担である。 

また，高齢化率の実態から地域コミュニティや農地等の継続が困難であり，市

の施策に頼るしか未来が見えない。一括交付金の増額や空き家対策や移住促進
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で解決できるものではなく，課題解決の根本的な施策を熱望する。障がい者

1000 人雇用のような全国から視察が殺到するような大胆な施策を行なってほ

しい。例えば若者の定住促進のために市が住宅団地を超低価格で分譲するとか，

マンションのような定住促進住宅を建築するとか，ほどよい田舎での子育て王

国の推進とか，維新幼稚園跡をいつでも誰でも保育園にするとか，維新小学校

跡を総社市新人職員住宅にして 3 年間居住させて過疎地域の実情を体感させ，

課題解決の施策を立案させるとか斬新な施策をお願いしたい。） 

（男性・70代・昭和五つ星学園義務教育学校区） 

 

〇チュッピーがとてもかわいいので，もっと推し出せばいいと思います。ポムポ

ムプリンの仲間のスコーン君にとても似ているので，なにかしらでコラボでき

れば知名度も上がり，地域の魅力向上につながるのではないでしょうか。 

（男性・30代・常盤小学校区） 

 

〇ちょっとした気づきや困ったことがタイムリーで格式ばらずに共有できるシ

ステムなどがあればよいなと思います。例えば，専用の SNSに，市道の壊れて

いるところや災害などで市道が危ない状態になった場合など，現状を写真つき

(位置情報つき)で報告する。（女性・40代・総社東小学校区） 

 

〇総社市の LINE，大切な内容と広告・イベントのお知らせのようなものが全部

同じように配信されるので見落とす。分かりにくい。（女性・30代・総社東小

学校区） 

 

〇住みやすい町です。子どもが雨の日でも遊べるような場所があれば嬉しいで

す。例えば，矢掛の総合運動公園のドーム型の屋根がある広場のようなところ。

雨に濡れずに遊べる。あと，福山のキッズランドのような場所。（小さい子ども

も遊べる）親も助かる。中で子どもが遊べるボールプールや，ふわふわスベリ

台などあって，親も休めるマッサージや，皆が集えるイスや机があり，電子レ

ンジなども置いてあり，休みの日に友人と語らいもできる，親子癒しの場所（授

乳室もあり）（女性・40代・常盤小学校区） 
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～だれもが安心して訪れたくなる総社～ 

 

【観光】 
〇紅葉の季節，豪渓から吉備中央町へぬける県道 57号の渋滞対策として使われ

ていない田畑を借りて駐車場を増やすことはできないか。道いっぱいに広が

って歩く観光客に注意する警備員の配置を検討してもらいたい。経費がかか

ると思うので駐車料金を徴収してはどうか。（女性・40代・池田小学校区） 

 

〇最近，外国の観光客が増えていると思う。トイレ（公共）が，和式の所がある

と思うが，日本人でも和式トイレを使用する人は激減。高齢者には不親切。学

校のトイレ→ほとんどの子どもの家のトイレは洋式。 

※作山古墳の駐車場にあるトイレ，山手小学校のトイレしか知りませんが，外

国人の人が多勢来られている時恥ずかしい。（男性・60代・山手小学校区） 

 

〇商店街がレトロでステキな場所として有効活用されて市外の友人に自慢出来

ます。小さなお店の店主がこだわりを持って丁寧な運営をされていて，応援し

たいと思います。商店街以外でも，そのような店主の方が多く見られ，うれし

く思います。「総社はいいね～」と市外の友人にも羨ましがられます。パン同様

にそういった個人事業の方々も市をあげて継続して応援してください。 

（女性・50代・総社北小学校区） 

 

〇福山の登山道がいつもよく管理されていてとても感謝しています。健康の為に

よく利用し，役に立っています。これからもよろしくお願いします。地図が所々，

少々古く壊れています…。（男性・60代・総社小学校区） 

 

〇国分寺…桜をもっと名所らしくきれいに増やして観光客を増やす。（梅も現在

ただ植えているだけで美観がよろしくない）岡山市などは幼児が遊ぶことので

きる大きな公園が数か所有り。総社市も作ってほしい。（幼児～子ども用）遠

くまで休みの日に行くと疲れます。（灘崎町総合公園，浦安総合公園西地区，

日応寺自然の森スポーツ広場，たけべの森公園など）総社市民会館があまり活

用されていない。（昔はもっと歌手の方も来られていましたよ。）サンロード

吉備路…朝市は大好きです。（鮮魚）（女性・60代・総社東小学校区） 

 



23 
 

〇観光面ハード面を少し強化した方が良い。もっと総社市にある日本の至宝の例

えば「鬼ノ城」。伸び放題の低木の剪定や無駄な枝払いなど進めて貰いたい。 

あと木階段・木通路の一部が老朽化しており，雨季を過ぎたら危険な場所にな

る可能性あり。是正願いたい。（男性・60代・総社中央小学校区） 

 

〇歴史資源の活用ができてなくて，もったいなく思っている。子育て王国に児童

館がなくてビックリしている。五重の塔周りの，ひまわりやコスモス，菜の花

が年々少なくなっており大変さみしい。どうしたのでしょう。お手伝いしたい

ですが。（女性・60代・山手小学校区） 

 

 

【その他】 
〇身内がギャンブル依存症なので，気軽に相談できる場所があるといいし，なん

ならギャンブルの場（パチンコ屋）はいらない。（女性・30代・常盤小学校区） 

 

〇近くに祖父母のように頼れる先があれば，もっと子育てがしやすくなると思

います。また，自分が助けて貰えば，自分も地域の力になる余力が出来ます。

そうすれば，自ずとお互いの助け合いが増えると思います。高齢化が進む地域

では特に，若い世代と年配者など地域内での相互の助け合いが増えると，高齢

者支援，子育て支援，引きこもり支援，防災対策につながると思います。 

（男性・40代・山手小学校区） 

 

 

 


